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小区大门开在立交桥上

这下问题大了

本报 5月 8日讯 (记者 孙

芳芳 实习生 李梦瑶) “把

车停在这边实在是太危险了！”

8日上午，市民张先生致电本报

新闻热线6610123称，金沟寨立

交桥的匝道上停了将近20多辆

车。立交桥匝道成了停车场，这

是咋回事？

停了很多车的路段位于海

景花园小区门口的立交桥匝道

附近。8日中午12点，在海景花

园入口两侧，一字排开停了将

近30辆汽车。本来就不是很宽

敞的匝道被停在路边的车辆占

据了将近三分之一。有的车辆

甚至停靠在匝道的拐弯处，过

往车辆纷纷躲闪。

记者了解到，在这里停车的

车主，大都是海景花园小区的业

主。小区业主为什么要把车停在

立交桥的匝道上呢？

“三四天之前，业委会通知

说小区里面要修路，车以后不能

往里开了。”一辆北京现代缓缓

停靠在金沟寨立交桥匝道上，一
位中年男子走出来说，他是海景
花园小区的业主。

“为什么要把车停在匝道

上，这样有车过来不是很危险

吗？”面对记者的疑问，这位车

主显得很无奈，“小区里面的路

全都挖开了，哪里还能停车

啊？”

随后，记者来到海景花园小
区。海景花园小区入口跟金沟寨

立交桥的匝道是相通的，立着
“施工期间，车辆禁止入内”的大

牌子。入口处停着一辆挖掘机，

小区里面的路也已经全部被挖

开，到处都是裸露在外面的石

头。“从前两天就开始修路了，进

进出出确实有点不太方便，车就
更没处停了。”业主姚先生正带

着女儿穿过坑坑洼洼的路回家。

小区内部修路，立交桥的

匝道咋就成了临时停车场呢？

海景花园业委会的工作人员也
很无何。“原来的路实在太差

了，到处都是坑坑洼洼，一到下
雨更是难走。”海景花园业委会

一位姓张的工作人员告诉记

者，小区内部修路得到了业主

们的一致欢迎，但是没处停车

也让他们很头疼。

随后，记者从正在小区内施

工的工程队一位姓吕的负责人

处了解到，小区内的道路施工还

将持续一个多月。

本报5月8日讯(见习记者

王艳培 实习生 李建华)

北马路南侧的北极星钟表

公交站点没有设立站牌，这让

坐车的乘客很犯晕，该如何确

定乘车地点和线路？

近日，记者在北马路南侧

德阳美食城门口的北极星钟

表站看到，站点处只竖着一个

生锈的站牌杆，站牌已不知去

向。“在这等车的人这么多，为

什么没有站牌呢？真是晕了。”

乘客刘女士说，这让不是经常

在此乘车的乘客，怎么来确定

乘车地点和线路呢？

记者了解到，经过这两

个站点的公交车有 17路、6

路、46路、43路、3路、6路、8

路、18路、45路、46路、47路、

50路。德阳美食城门的北极

星钟表站点以前是有公交站

牌的，可能是风刮掉了，以后

就见不到了。同样的情况在

相距不远的下一个公交站点

也存在，该站点处没有公交

站牌，只挂着一块“厂企班车

停车点”的蓝色牌子，而在马

路的对面，两处站点都有标

准的站亭和站牌设施。

烟台市公交集团广告公

司的工作人员对此解释说，公

交广告公司只负责公交站亭

和站牌的维修工作，站牌的建

设工作是由烟台市交通运输

管理处负责的。而在烟台市运

输管理处，客运科的一位负责

人却表示，运管处只负责市区

公共交通客运线路的规划布

局、站点设置和运力投放，以

及调整发车时刻和班次等，这

两处确实设了公交站点，但公

交站牌的设置及施工工作应

是由公交集团来完成的。

那是最让我
感动的一天

当时在北川新县城，山东一
共有8个地市在一起建设，60多

万平方米的安置房工程，烟台承

担了10万平方米，这个量是不少

的。很多人在一两年的时间里，

没有任何娱乐，就是工作、睡觉、

工作；按规定3个月可以回家一
次，很多人都不回去。因为是灾

后的安置房，考虑到老百姓的要
求高，我们在规范之上，连装饰、

水龙头用的都是最好的。我们拼

出去了，不能给烟台丢人。

2010年11月4日，是让我最
感动的一天。那天，北川人欢送

我们山东援建的工作人员离

开。几万名老百姓来送我们，当

地的羌族老百姓给我戴上了一
块红色的布。羌族人对红色是

很崇拜的，挂红就像是献上哈

达一样，表达最高的敬意。四周

全部是穿着五彩服装的老百姓
跟我们说着谢谢，很多同事的

眼里都是泪水。

让我们骄傲的是，在北川

的新县城建设中，我们建设的

温泉片区15号楼是全北川第一
个封顶的，全部安置房又是全

省第一个通过验收。

今年的4月25号，因为公事

我又回到了北川新县城。老百

姓已经都住进了新家。那是个

傍晚，我看到我们建设的那一
排排红白相间的6层安置楼里，

很多家在做饭，有的老人坐在

小区的花池边聊天，有的带着

孩子出来买东西……那种生活

的画面真让人感动，大家的新
生活已经开始了。

那时候蚊子咬得
身上流黄水

我们去到北川时，地震已
经过去一年了。但是走在路上，

仍然可以看到两边青山上一道

道的黄色——— 滑坡、泥石流的

痕迹，像是一道道伤口。

援建完白泥、漩坪后，我们

开始了北川新县城的建设工

作。新县城选址在黄土镇边上

的一块荒地，因为这里地质稳

定，不在断裂带上。我们到达后，

主要的工作是为北川老百姓建

设十万平方米的安置房等一系
列的配套设施。

北川的雷雨多、蚊子多，

让人印象深刻。2009年9月，

整整下了 24天雨，天上还经
常打雷。按要求，一打雷在铁

架上工作的，就要停工，可是

工期非常紧，基本上每天天

刚刚亮，我们就开始工作，施

工的几乎是 24小时不停工。

因为新县城建在一片荒滩

上，每天都有大团的蚊子围

绕在身边，穿着衬衣都能被

咬透，我们的很多同事被咬
之后身上流黄水。

2009年在北川的时候，那里

还是余震不断。在工地，经常半

夜就能听见外面的动静，老百

姓就都跑出来了，大片大片的

人。可能是经历了一次大地震，

大家的心中有一种恐惧感，这

是灾难留下的一种后遗症吧。

同事刚过去
那座铁桥就冲没了

当时给我们带来最大压力

的，是建设材料供应不上。因为

北川新县城建在一条河的边

上，建筑材料都要通过河运过

来，但是桥非常少。

2009年7月的一天，前一

个晚上下了一整晚的雨，我和

几位同事在多个工地走走转

转检查。后来同事先回去，我

继续去一个工地检查。当我走

到那条河边时，发现半个小时

之前还在的一座临时架设的

铁桥已经不见了——— 一夜的

大雨，河水涨上来了，而我的

同事刚刚从那里过去！

为了运输建筑材料，我们

用很粗的水泥管子放在河中，

然后铺上砂石，这样一些大车

就能通过了。不过由于山上往

下流水很快，还是有些危险。

海景花园

近期小区内在修路，没处停车的业主愣是把立交桥匝道当了停车场

▲大量小区业主将车停靠在立交桥匝道一侧。本报记者 赵金阳 摄
进小区的主道与金沟寨立交桥的匝道是相通的。本报记者 赵金阳

摄

烟建集团十公司党总支副书记讲述援建北川故事———

让他们尽早住上新房，是我们的心愿
本报记者 孔雨童

这站点没了站牌

真让乘客晕乎

5·12三周年纪念系列报道
震动国人的5·12大地震，

已经快过去三年了。在5·12三
周年之际，我们寻访了当年曾
经参与震后救灾和援建的烟
台人，请他们讲述当年的那些
事儿。今日，本报推出系列报
道之二。

5·12地震发生后一年，

烟建集团十公司党总支副书

记蒋少波作为北川新县城建

设指挥来到北川。一年半的

时间，蒋少波和他身边的90

多名同事度过了最初没水没

电余震不断的艰苦日子，

2009年他们建设的北川新县

城15号楼在全省的援建工程

中第一个封顶，2010年4月29

日，全部安置房又是全省第

一个通过验收，被称为“烟台

速度”。

讲述人：

烟建集团十公司党总支

副书记蒋少波 援助北川新县城开工仪式。(图片由烟建集团提供)


